

# Los médicos advierten del «caos» en las puertas de urgencias hospitalarias

El sindicato CESM considera «inadmisible» el colapso en los centros sanitarios, que ayer afectó sobre todo al Reina Sofía

:: J. P. PARRA / F. SÁNCHEZ

**MURCIA.** El Sindicato Médico (CESM) advirtió ayer de que hospitales, centros de salud y servicios de Urgencias de Atención Primaria sufren estos días una «inadmisible» situación de «caos» por la ausencia de «medidas oportunas» con las que hacer frente al aumento de la presión asistencial propia del invierno. La organización sindical, mayoritaria entre los facultativos, se sumó con estas críticas a las que ya el miércoles vertieron los enfermeros de SATSE, al denunciar la «mala planificación» en el Servicio Murciano de Salud.

Los médicos coinciden en que el «estado de caos» y la «mala calidad en la asistencia a los ciudadanos» es «consecuencia de una falta de planificación, previsión y rapidez de respuesta por parte de Sanidad, incapaz de garantizar la mejor calidad asistencial posible a los ciudadanos a pesar de que no es una situación nueva». También achacan el problema a «los recortes que se han ido aplicando». Cada año, recordó CESM, «se repiten las mismas imágenes de camas en los pasillos, desorganización y profesionales sometidos a un alto nivel de agotamiento y a una gran sobrecarga de trabajo». El sindicato considera «ilógico que Sanidad permita esta situación en lugar de contratar médicos que se encuentran en paro y que podrían reforzar los servicios de Urgencias».

La consejera de Sanidad, Catalina Lorenzo, ha admitido esta semana la alta presión que soportan los hospitales, y ha animado por ello a los pacientes a que acudan a



Camas en un pasillo de Urgencias de La Arrixaca, el pasado lunes. :: G. CARRIÓN / AGM

Lorenzo: «Es nuestro pecado no explicar que no hay que ir con un catarro al hospital»

La consejera de Sanidad, Catalina Lorenzo, admitió ayer que «es pecado nuestro no haber explicado bien a la gente que no tiene que ir con un catarro o con algo mínimo a los servicios de Urgencias de los hospitales». La situación «ha mejorado y hoy mismo (por ayer) hay pocos pacientes en espera de cama en La Arrixaca y en el Morales Meseguer y casi todos estaba previsto que quedarán ingresados en sus habitaciones esta tarde», explicó durante una visita a Las To-

rres de Cotillas. Catalina Lorenzo comparecerá en la Asamblea Regional este mes para informar sobre la situación en los servicios de Urgencias, después de que la Comisión Permanente de la Cámara haya aceptado una petición del PSRM-PSOE en este sentido. La portavoz socialista, Begoña García Retegui, subrayó que la intención de su grupo parlamentario es que Lorenzo «dé soluciones a este grave problema que padecen los pacientes para que no sigan soportando la saturación y la falta de planificación con decenas de camas en los pasillos». La consejera también comparecerá, a petición propia, para explicar la evolución de las listas de espera en 2014.

los servicios de Urgencias de Atención Primaria y a los centros de salud. Sin embargo, los médicos denuncian que estos servicios también «se encuentran desbordados», y advierten de «la debilidad que arrastra la Atención Primaria por falta de financiación».

Los grandes hospitales de la Región comenzaron la semana con colapsos generalizados, si bien la situación ha mejorado en los últimos días. Ayer, la mayor saturación se vivió en el Reina Sofía, cuya puerta de Urgencias amaneció al 183% de su capacidad y con 14 pacientes a la espera de traslado a planta. En el Morales Meseguer eran 11 los enfermos en esta situación. Ambos hospitales se fueron descongestionando a lo largo de la mañana, de forma que en el Reina Sofía no había a media tarde enfermos a espera de cama, informó Sanidad.

Tovar traslada a los enfermos de hepatitis C su respaldo a sus reivindicaciones

:: EP

**MURCIA.** El candidato a la Presidencia de la Comunidad por el PSRM-PSOE, Rafael González Tovar, se reunió ayer con enfermos de hepatitis C de la Región, a los que trasladó que «ninguna persona con este padecimiento debe dejar de tener tratamiento, y mucho menos cuando se trata sólo de motivos económicos, en un país desarrollado como el nuestro».

Tovar tachó de «despropósito y nefasta» la gestión del PP en este asunto. «No hay nada que justifique el que haya un retraso en la prescripción y administración del tratamiento» que necesitan estos pacientes, denunció. El líder socialista consideró «vergonzoso» que la Seguridad Social «se esté negando a aplicar los últimos tratamientos con determinados fármacos que, aunque caros, están facilitando la cura en breve espacio de tiempo de muchos afectados en Europa».

En su opinión, «hay muchas maneras de resolver esta cuestión que nos afecta a todos como país, y el Partido Socialista ha puesto sus propuestas encima de la mesa mediante una proposición no de ley sobre el Plan de Acción del Sistema Nacional de Salud frente a la Hepatitis, presentada en el Congreso de los Diputados».

Según los cálculos de la Asociación Murciana de Trasplantados, que participó en la reunión con González Tovar, en la Región podría haber entre 200 y 220 enfermos de hepatitis C. «No somos ciudadanos de segunda», advirtió el presidente de la asociación, quien exigió ya la Consejería de Sanidad «que no sea el criterio económico lo que determine la prescripción».

## Los investigadores murcianos triplican las colaboraciones con el extranjero

:: EP

**MURCIA.** Los científicos de la Región de Murcia han triplicado en siete años el número de grupos de investigación extranjeros con los que colaboran, pasando de trabajar con 455 instituciones internacionales en 2007 a más de 1.300 en 2013. De hecho, el 37% de los artículos realizados en 2013 por investigadores murcianos tuvieron ya colaboración internacional, igualando en número los artículos elaborados sin colaboración externa.

Así aparece reflejado en el Informe de Colaboración Científica en la Región de Murcia 2007-2013, elaborado por la Dirección General de In-

vestigación e Innovación a través de la Fundación Séneca. El documento ha analizado por primera vez el fenómeno de la colaboración científica a través de las publicaciones firmadas conjuntamente entre investigadores de la Región de Murcia y autores externos.

El informe ha sido desarrollado en base a las publicaciones firmadas por investigadores de la Región que aparecen recogidas en la 'Web of Knowledge' de Thomson Reuters, que incluye las mejores revistas internacionales en las distintas áreas de conocimiento, según explicaron la directora general de Investigación e Innovación, Celia Martínez, y el

director gerente de la Fundación Séneca, Antonio González.

En base a los resultados, este informe ha permitido constatar que ha aumentado no solo la cantidad de los trabajos, sino también su calidad, ya que las revistas en las que se publican son de mayor impacto y reciben mayor número de citas.

El consejero de Industria y Turismo, Juan Carlos Ruiz, asistió precisamente ayer en el Palacio Real de Madrid al acto de entrega de los Premios Nacionales de Investigación, que presidieron los Reyes. Desde allí, Ruiz elogió «el espíritu y la contribución al progreso de los investigadores».

## IBERDROLA DISTRIBUCIÓN ELÉCTRICA, S.A.U. Trabajamos para mejorar

Para seguir mejorando la calidad de servicio, estamos trabajando en nuestras instalaciones. Por este motivo, nos vemos obligados a interrumpir temporalmente el suministro eléctrico.

### ZONAS AFECTADAS:

#### 19 de enero de 2015

De 10.30 a 12.30: **Cartagena:** Pj.Atamaria y Aytes.

De 08.00 a 10.00: **La Unión:** C/Carrera de Irún y Aytes.

De 08.30 a 10.30: **Yecla:** Pd.Senda Los Jinetes,Declarada y Aytes.

#### 20 de Enero de 2015

De 08.00 a 13.30: **Lorca:** Al.Rafael Mendez,Corredor Lapuente y Aytes. Tiata-C/Quijero de Tiata y Aytes.

#### 21 de enero de 2015

De 08.00 a 10.00: **Puerto Lumbreras:** C/Narciso Yepes,Jose Mellado y Aytes.

#### 22 de enero de 2015

De 08.00 a 12.30: **Lorca:** Torrecilla: Av.Río Ebro,r.guadalentin,nº2(A), R.Guardal,R.Castril,Pg.Ind,Saprelorca y Aytes.

#### 23 de enero de 2015

De 08.00 a 19.00: **Alcantarilla:** Cañada Hermosa-Cm.Las Torres y Aytes.

De 08.30 a 13.00: **Jumilla:** Pj.Raspay y Aytes.

De 08.00 a 19.00: **Murcia:** Sangonera La Seca-C/Cañada Hermosa y Aytes.

Si el trabajo finalizara antes de la hora indicada, restableceremos el suministro de forma inmediata y sin previo aviso. Rogamos a nuestros clientes disculpen las molestias.